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令和3年度　特別会計・事業会計の当初予算額
会　計　名 令和３年度 令和２年度 前年度比

特
別
会
計

国 民 健 康 保 険 17億1,841万円 16億5,146万円 4.05%
後 期 高 齢 者 医 療 2億2,760万円 2億2,474万円 1.27%
南 東 部 開 発 事 業 廃　止 14億 100万円
下 水 道 事 業 8億1,064万円 7億6,198万円 6.39%

上 水 道 事 業 会 計 2億3,642万円 2億2,505万円 5.05%
計 29億9,308万円 42億6,423万円 ▲29.81%

※各会計の金額は千円単位で四捨五入して表示している為、合計とずれが生じます。

前年度より3億8,000万円の減額（前年比4.14％減）

北方町一般会計予算
…87億9,000万円

令和3年度歳入予算 令和3年度歳出予算

町税
22億4，799万円 民生費

23億4，422万円

総務費
12億3，080万円土木費

5億9，103万円

教育費
24億4，739万円

衛生費
5億3，018万円

公債費
7億583万円

町債
16億6，940万円

地方交付税
13億1，000万円

県支出金
4億4，424万円

譲与税・交付金
4億6，727万円

諸収入
1億8，252万円

その他
16億526万円

国庫支出金
8億6，332万円

商工費
5億3，648万円

その他
4億407万円

令和３年　第２回　定例会開かれる　
　　　北方町議会は３月５日～３月１８日までの１４日間定例会を開き、条例 廃止１件、条例改正８件、補正予算３件、契約２件、町道路線の廃止１件、
　　　　　　町道路線の認定１件、人事案件１件、当初予算５件、計画１件、 議会会議規則の改正、議員派遣についてを審議・決定しました。
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令和３年　第２回　定例会開かれる　

令和3年度　北方町の主な事業

●北方南小学校放課後児童クラブ施設新築工事

3,468万円

放課後児童クラブ施設整備事業

●造成工事（令和3年分） 4億9,762万円

南東部広域交流拠点整備事業

●夕べが池自然公園トイレ等改修工事 1,700万円

●天王川河川公園改修工事 1,000万円

●都市公園等防犯カメラ設置工事 100万円

公園整備事業

●北学園東舎・管理棟新築工事（継続費）

6億6,000万円 

●北方小学校管理棟解体工事 6,000万円

●北学園西棟改修工事（こども園） 9,500万円

●こども園新築工事  1億8,500万円

●北学園南棟（中学校管理棟）改修工事

 5,500万円

●南学園職員室他改修工事  1億3,000万円

●南学園中庭多目的室新築工事  4,200万円

●南学園特別教室棟増築工事  3億6,000万円

●旧給食調理場他解体工事  7,000万円

●「北方科」テキスト作成費用  314万円

北方学園構想関係事業

●授業支援アプリ使用料 176万円

●小中学校デジタル教科書購入費 354万円

●Wi-Fi環境整備助成金 20万円

ＩＣＴ教育推進事業

　　　北方町議会は３月５日～３月１８日までの１４日間定例会を開き、条例 廃止１件、条例改正８件、補正予算３件、契約２件、町道路線の廃止１件、
　　　　　　町道路線の認定１件、人事案件１件、当初予算５件、計画１件、 議会会議規則の改正、議員派遣についてを審議・決定しました。

●ワクチン接種委託料  6,710万円

●集団接種会場運営支援委託料 1,273万円

●コールセンター運営支援委託料 468万円

新型コロナワクチン接種事業

ワクチン接種に関するお問い合わせ

新型コロナワクチン接種
受付相談センター

◆TEL　058-323-7650
◆平日　午前９時～午後５時
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補正予算
●一般会計  補正予算（第12号）　総額　11億4,593.1万円増

●国民健康保険特別会計　補正予算（第４号）　総額　5,819.5万円増
●南東部開発事業特別会計　補正予算（第１号）　総額　3,401.1万円増

条例・規則
（廃止）
●南東部開発事業特別会計条例　南東部開発事業特別会計を廃止するため

（一部改正）
●職員定数条例　職員の定数配分の見直しによる　
●職員の勤務時間、休暇等に関する条例　組合休暇の廃止に伴う　
●職員の給与に関する条例　特殊勤務手当の廃止に伴う
●給食調理場設置条例　給食調理場の新築に伴う
●福祉医療費助成に関する条例　保険医療機関等での電子資格確認の運用開始に伴う
●国民健康保険条例　新型インフルエンザ等対策特別措置法等の一部改正による
●上水道給水条例　水道料金を改定するため（基本水量　12㎥→10㎥）
●消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条例　機能別団員を配備することに伴う
●議会会議規則　議員が活動しやすい環境整備及び請願手続きの見直しのため（議員発議）

その他の案件
●工事請負契約の締結について　北方南小学校放課後児童クラブ施設新築工事
●工事請負契約の締結について　広域交流拠点造成工事
●固定資産評価審査委員会委員の選任について　　　　　　●高齢者福祉計画を定めるについて
●議員派遣について　　　●町道路線の廃止について　　　●町道路線の認定について

定例会で決まったその他の議案

主な歳入
新型コロナウイルス感染症対応地方創生
臨時交付金（国庫補助金） … 1億1,453.5万円

道路事業国庫補助金 … 4億755万円
道路整備事業債 … 3億2,810万円

主な歳出
道路改良工事費（繰越明許） … 7億3,900万円
学校衛生施設改善事業（繰越明許）

… 1億1,800万円
財政調整基金費 … 3億1,558.8万円

第2回議会定例会（全会一致で同意・可決された議案）
固定資産評価審査委員会委員の選任 職員定数条例の一部改正

職員の給与に関する条例の一部改正 南東部開発事業特別会計条例の廃止

給食調理場設置条例の一部改正 福祉医療費助成に関する条例の一部改正

国民健康保険条例の一部改正 消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条例の一部改正

町道路線の廃止 町道路線の認定

工事請負契約の締結について（南小学校放課後児童クラブ施設新築工事） 工事請負契約の締結について（広域交流拠点造成工事）

令和２年度北方町一般会計補正予算（第12号） 令和２年度北方町国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

令和２年度北方町南東部開発事業特別会計補正予算（第１号） 令和３年度北方町国民健康保険特別会計予算

令和３年度北方町後期高齢者医療特別会計予算 令和３年度北方町下水道事業特別会計予算

高齢者福祉計画を定めるについて 議員派遣について
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第2回議会定例会　審議結果および各議員の表決（○…賛成　×…反対）

議　員　名
審　議　案　件

石
　
井

神
　
谷

村
　
木

松
　
野

三
　
浦

杉
　
本

安
藤（
哲
）

鈴
木
議
長

安
藤（
浩
）

井
　
野

職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ － ○ ○

上水道給水条例の一部改正 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ － ○ ○

令和３年度北方町一般会計予算 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ － ○ ○

令和３年度北方町上水道事業会計予算 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ － ○ ○

●専決処分の承認（令和２年度
　一般会計補正予算（第10号））

【主な内容】
　歳　出
　・岐阜県新型コロナウイルス感　
　　染症拡大防止協力金（第２弾）

…840万円

●令和２年度一般会計補正
　予算（第11号）

【主な内容】
　歳　出
　・新型コロナワクチン
　　接種対応経費 …1,841.2万円

●令和２年度下水道事業特別
　会計補正予算（第４号）

【主な内容】
　歳　出
　・電気設備機器点検整備委託料

…300万円

令和3年第1回議会臨時会
　令和３年第１回臨時会が、１月14日に行われました。提案された議案（専決処分の承認１件、
一般会計補正予算１件、下水道事業特別会計補正予算１件）については全会一致で可決されました。
また、もとす広域連合議会議員の選挙が行われ、神谷巧議員が選ばれました。

◎委員会報告
（各常任委員会の主な質疑）
◎総務教育常任委員会

🆀 図書購入費が減額となった理由は。
🅰 他市町の蔵書や新規購入費用の状況を勘案して総合的に判断しました。
🆀 生涯学習センター費の「棚橋源太郎賞」とは。
🅰 北方出身の偉人にちなんで、夏休みに独創的な作品を作った子どもを表彰する事業です。

◎厚生都市常任委員会
🆀 不妊治療費助成金が増額となった理由は。
🅰 所得制限を撤廃し、利用拡大に努めていくため。
🆀 収集運搬業務委託料が増額となった理由は。
🅰 リサイクルセンターに搬入されるゴミの量が増えたこと及び委託事業者の感染症対策に係る経費

が増えたこと等のため。

（特別委員会の審議の内容）
３月８日に、議会改革推進委員会を開催しました。その内容は以下のとおりです。
　●当初予算、決算を審査するための常任委員会を設置する。
　●名称は「予算決算常任委員会」とする。
　●定員は、議長を除く９名とする。（議長はオブザーバー参加）
　●9月の役員改選時と同時に設置する。
そのほかについては、今後継続して協議していきます。
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令和3年度北方町一般会計予算に対する討論

その 他 の 議 案に 対 する討 論

　現在、町が進めている２つの大きな事業のうち、南東部開発事業企業誘致エリアの第２工
区は売買契約・企業立地協定が完了され、地域産業の振興、雇用の拡大も見込まれることと
期待をしています。また、広域交流エリアにおいても、事業者との基本協定を締結されました。
来年度は、道路築造や造成工事などを行う予定であり、人々の集いの場として大きく期待を
持たせる重要な予算であると思います。
　もうひとつの大きな事業である北方学園構想においては、新給食調理場が完成し、着実に
計画が進んでいることと思われます。来年度は、北学園の東舎・管理棟・こども園の新築工事、
南学園の特別教室棟新築工事など、令和５年度の開校に向けて最大の事業が予算として計上
され、重要な時期を迎えていることと認識しています。
　そのほかの分野においても、新型コロナワクチン接種事業費用、産後の母親の心身のケア
や育児サポートする産後ケア事業等にも必要な予算が見込まれていると思われます。
　新型コロナ感染症の影響による減収も考えられることから、歳入の状況には常に注意して
いただき、健全な財政運営を図る中での必要な予算措置と認め、賛成いたします。

　学園構想に関わる予算について意見を述べます。これらの予算は将来の北方町を支える子
どもたちの学びの環境を改善するための投資です。しかし短期間で限られた予算の中で行う
ことにより、予算に無理が生じています。魅力ある学校づくりとは、子どもたちが使いやすく、
将来にわたって北方の学校施設・設備はよく整っていると評価されるよう、十分な予算を充
てて整備することが必要です。また新型コロナ感染症が拡大する中で、少人数学級の推進こ
そ急がれるべき課題です。学園構想事業を見直し、子どもたちのために必要な施設・設備を
確実に整備することに十分な予算を使うことを求め、予算案に反対します。

 北方町上水道給水条例の一部改正及び上水道事業会計予算

 北方町職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正

　今回の改正は基本料金の使用水量を12㎥から10㎥に変更するものです。そのため、基本料金が1か月
あたり140円（消費税含めて154円）の値上げとなります。現状、水道会計が赤字という状態ではあ
りません。他にも特別な事情もないと思われるため、値上げには反対いたします。

　団体交渉等のための時間などは削除ではなく、何らかの記載を残すべきであると考えます。地方
公務員法より組合活動に関する事項を条例に記載する必要があると思われ、改正に反対します。

反対 三浦 元嗣 議員

反対 三浦 元嗣 議員

賛成 反対杉本 真由美 議員 三浦 元嗣 議員
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3月定例会では、6人の議員が一般質問を行い、活発な議論を展開しました。
質問の概要については、以下のとおりです。
なお、全文記録（議事録）は、ホームページに掲載しますのでご覧ください。

一般質問は、住民から重大な関心と期待を寄せられている大事な議員活動です。
町政全般にわたって執行機関に疑問点を質し、所信の表明を求め、議員自らの政
策提言を行い政治姿勢を明らかにするものです。

6人の議員が町政を問う一般
質問

　議会の傍聴にお出でいただき、
　ありがとうございました。
　◎3/5～3/18
　傍聴された方　延べ17名

ページ 質問者（登壇順） 質　問　内　容

8 井　野　勝　已

デジタル関連法案について
デジタル化教育と学習管理について
いじめ対策会議における連携強化について
防災・減災・国土強靭化計画について

9 三　浦　元　嗣

新型コロナワクチン接種について
総合体育館の総点検について
PCR検査の拡充について
清流通りの整備について

10 神　谷　　　巧
消防署の移転計画について
北方町消防団本部詰所建屋について
消防団員確保について

11 杉　本　真由美
不登校の児童生徒へのオンライン学習の取り組みについて
自殺対策について
女性が活躍できる社会づくりについて

12 石　井　伸　弘
飼い主のいない猫のTNRの推進について
ペットの多頭飼育崩壊と部局間連携について

13 安　藤　浩　孝
コロナ禍において公共交通（岐阜バス・樽見鉄道）への支援について
名鉄揖斐線廃線敷における太陽光発電施設工事について
歴史と文化財保護について
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問 デジタル関連法案により義務化される新システム導入に関し、
　専門的な人材の確保と職員の育成についてお伺いします。

答 町長

　デジタル関連法案は、デジタル庁の設置を柱とした行政のデジタル
化の推進により、行政サービスの利便性を高めることを狙いとしてい
ます。本町では、岐阜県市町村行政情報センターのシステムを使用し
ており、国が示す標準仕様に対応できるような新システムの構築を業
務に支障のないよう精査しながら目標期間内での業務開始を予定して
います。
　また、セキュリティ対策の徹底やデジタル化の推進には、専門的な

知識を有する人材を確保することが重要です。今後、国の動向を注視しながら、人材の確保に取り組
んでまいります。社会のデジタル化が拡がるなか、来年度から2年間、地方交付税においても「（仮称）
地域デジタル社会推進費」が臨時に創設されます。多くの方がデジタル社会の利便性を実感できるよ
う、デジタル活用の支援を推進していきたいと考えております。

井野勝已 議員

デジタル関連法案について

問 　教職員のデジタル化教育のスキル向上と
　人材育成についてお訊ねします。

答 教育長

　デジタル化に対応できる教職員の配置や育成
は重要な課題だと考えています。本町は、タブ
レットもデジタル教科書も県内トップを切って
導入し成果を上げていることから、来年度は
ICT活用実践フィールド校に指定される予定で
す。そうなれば、教職員の育成に関わる環境を
手厚く受けられることになり、今後はそれらも
活用して研修体制を整え、デジタル化に対する
教職員の育成をトップレベルで推進していきた
いと思います。

問 　防火井戸・水槽の点検と避難所の自家発
　電装置の設置についてお訊ねします。

答 防災安全課長心得

　防火井戸等の点検については、消防団や自治
会、学校と協力して随時行っており、今後も継
続して点検してまいります。
　次に、各避難所の自家発電装置の設置につい
ては、費用が過大となるため設置自体は考えて
おりませんが、今年度、発電機等の優先レンタ
ルの協定を新たに結びましたので、こちらで対
応する計画としております。

問 　岐阜圏域6市町のいじめ対策会議におけ
　る横の連携強化についてお訊ねします。

答 教育長

　岐阜圏域6市町のいじめ対策の連携強化に関す
る締結は、いじめ事案から得た教訓を共有し、
横の連携を強化するものです。
　また、いじめ事案については、学校や教育委
員会で組織的に対応することは勿論、福祉部局、
警察、医療関係、法律の専門家等と横に連携し
て対応することが極めて大切ですので、色々な
場でそれを提言していきたいと思います。

デジタル化教育と
学習管理について

防災・減災・国土強靭化
計画について

いじめ対策会議における
連携強化について

問 国土強靭化計画に関連して、危険区域内
　にある電柱の地中化を図れませんか。

答 都市環境課長兼上下水道課長

　国が発表した「防災・減災、国土強靭化のため
の5か年加速化対策」で、「市街地等の緊急輸送道
路における無電柱化対策」が挙げられています。
　災害時における緊急輸送道路の機能確保の観
点から、町内の緊急輸送道路は県と町でそれぞ
れ電柱の新設を禁止する区域に指定したところ
です。
　加えて、県道については電柱の地中化実施に
向けた取り組みを要望させていただいています。
直ちに実施できるものではありませんが、引き
続き検討を進めてまいります。
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問 キャンセルとなった場合に、接種を行う
　キャンセル待ちの方法を考えていますか。

答 保健センター所長

　キャンセル待ちの方法については、国の方針に
従い検討していきます。

問 総合体育館について総点検を行い、必要な補修や設備の更新を行われてはどうかと思いますが町の
　考えを伺います。

答 教育課長

　総合体育館については、計画的に定期検査や清掃作業を行っており、必要な補修や設備の更新はその都度適切
に判断しています。そのため、特に改めて大規模な施設点検を行うことは考えておりません。

問 基礎疾患のある方を町で把握しています
　か。あるいはどのような方法で把握するか
　伺います。

答 保健センター所長

　基礎疾患を有する方の把握方法については、予
診票への本人申請で接種を実施します。

三浦元嗣 議員

総合体育館の総点検について

問 　町としてはどのような配置を考えていますか。また医師、看護師の
　確保の状況について伺います。

答 保健センター所長

　担当課内に対策チームを立ち上げ、専任職員と各課にはプロジェクトチー
ム員を配置し、全庁体制で取り組んでいます。また、もとす医師会の協力
のもと医師・看護師を確保していきます。

問 一連の流れを確認し、問題点を洗い出すために予行演習を行いますか。

答 保健センター所長

　予行演習については、現在までに繰り返しシミュレーションを実施して
います。今後、実際の予診票等を使った住民参加型接種訓練を行う予定です。

新型コロナワクチン接種について

問 　町独自で予防的なPCR検査を行うべきでは
　ないかと思いますが、どのように考えられ
　ますか。

答 総務課長兼税務課長

　特別措置法において、感染防止対策の主体は国及
び都道府県となっています。県から予防的PCR検
査の要請等があった場合には対応を検討します。

問 厚労省が求めている検査の実施に関し、県か
　ら何らかの連絡や指示があったのでしょうか。

答 福祉健康課長

　国は高齢者施設等の検査の集中実施計画の策定
と、計画に基づく検査を県に求めています。おたず
ねの件については、国発出の通知と岐阜市近隣の市
町に岐阜市同様に検査の実施について説明をした
い旨の連絡がありました。

問 　加茂東徳重交差点から長谷川交差点間を見
　直し、交通安全を考えた整備を行われては
　どうですか。

答 都市環境課長兼上下水道課長

　両側歩道、歩車分離や道路照明など幹線道路に適
した整備がされています。また舗装等の修繕など、
その都度適切に対応しておりますので、清流通りの
再整備については現在考えておりません。

問 北学園開校後の西小校区の子どもたちの通学
　路についてどのように考えられていますか。

答 防災安全課長心得

　通学路については、交通安全対策協議会の中で決
定していくものです。そこで決定された通学路に対
し、今後交通安全対策を考えていきます。

PCR 検査の拡充について 清流通りの整備について
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きたがた議会だより

消防署の移転計画について

問 　岐阜市消防広域化により、これまで本巣消防事務組合の本署と
　して使用していました建屋は、岐阜市消防本部本巣署と名称を

　　　 改め、現在も消防署機能を有しております。しかし、その本巣
　　　 署は老朽化が激しく、耐震基準が満たされていないと理解して
　　　 います。
　　　 消防署は北方町の地に無くてはならないと思いますが、現在の
　　　 状況と今後の計画についてお訊ねします。

答 防災安全課長心得

　現在、岐阜市消防広域化に伴う署所の再配置計画に基づき、移転先を検討しているところです。移
転先の候補の範囲としては、岐阜関ヶ原線とグリーン通りの交わる交差点から半径1kmの範囲内です。

問 　北方町消防団本部詰所建屋は、地域の防火防災の要であります。そこが、老朽化が進み耐震
　性能不足のまま継続して使用することは早急に回避されるべきであり、出来るだけ早いタイ

　　 ミングで建て替えが必要と考えていますが、これからの建て替えや移転計画について具体的な
　　　 考えをお聞かせください。

答 防災安全課長心得

　消防団本部詰所は昭和53年に建築されており、新耐震基準は
満たしておりません。
　議員ご指摘のとおり地域防災の要であり、安全安心の確保に大
きな役割を担っている消防団の詰所ですので、今後耐震診断を検
討してまいります。

北方町消防団本部詰所建屋について

問 　近年、若年層の減少、就業の多様化等により消防団員数は減少傾向にあります。これは、防
　火防災活動はもとより、地域防災力の低下に繋がり早急に団員確保のテコ入れが必要と考え

　　　 ます。そこで、現在の具体的な活動と成果、そして今後の見通しやこれからの具体的な目標を
　　　 お聞かせください。

答 防災安全課長心得

　消防団員の募集方法の現状は、消防団員や自治会を中心とした地縁に頼るものが大半を占めており
ます。一人でも多くの新入団員を確保するため、今年度は従来の広報誌による団員募集記事、消防団
員募集チラシの全戸配布に加え、機能別団員を配備するため町内の事業所に声を掛けさせていただき
ました。その結果、来年度の消防団員数見込みは65名程度になります。今後も地域防災の要である消
防団員の確保に向けて、様々な対策を検討していきたいと考えております。

消防団員確保について

神谷　巧 議員



11

問 　不登校の児童生徒の対応、学習支援等どのようにされています
　か。また、オンライン授業やICTを活用した学習支援の今後の
取り組みをお訊ねします。

答 教育次長

　町内の小中学校では、各学校から学習を支援する動画を配信するな
どICT機器を積極的に活用しており、不登校傾向の児童生徒に対しても、
タブレットを使った指導・援助を行う取り組みも進めています。町と
いたしましては、個別指導や適応指導教室での支援の充実を図るとと

もに、ICT機器を活用した授業の構築や学校と家庭をつなぐ支援について、加配教員を配置するなど、
指導体制を強化し学校と一体となって取り組んでまいります。

問 　本町の実態から読み取れたことと分析結
　果から導き出された具体的な自殺対策に
　ついてお聞かせください。

答 保健センター所長

　本町では、平成31年度からの5年計画「北方町
自殺対策計画」を策定し、多様な事業を町内外の
各機関とも協力して包括的な対策を推進してい
ます。子ども・若者への施策では、教育福祉を
はじめ様々な機関と連携し、啓発グッズを成人式
で配布するなど自殺予防の啓発を続けています。

問 女性と子どもの自殺の増加が目立ってきて 
　いますが、自殺相談の体制の強化につい
　てお訊ねします。

答 保健センター所長

　地域活動支援センター所属の精神保健福祉士
や岐阜保健所より医師に来ていただき相談体制
を強化しています。電話や来所での相談に抵抗
のある方も気軽に相談できるように岐阜県公式
LINE相談窓口が開設されましたので周知してい
きます。

問 ※ゲートキーパーなどの育成の現状をお
　訊ねします。

答 保健センター所長

　命を見守り支える人材（ゲートキーパー）の育
成については、コロナ禍のため教室が行えない
状況ですが、今後育成に努めてまいります。

※自殺の危険を示すサインに気付き、適切な対応を図る
　ことのできる人

問 　北方町における女性管理職の比率とその
　取り組み内容は。また女性活躍推進法に
　基づく特定事業主行動計画が計画期間最

　　　 終年度になりますがどのように評価され
　　　 ていますか。

答 総務課長兼税務課長

　職員に占める女性の割合は、管理職が26.1％、
課長補佐以上が20％、係長相当職が29％となっ
ています。
　今後も女性職員の採用を適正かつ積極的に進
め、各役職段階における人材プールの確保を念
頭に置いた人材育成を行っていきたいと考えて
います。

問 令和3年度から5年間の行動計画の策定と
　なるが、女性職員の活躍の推進に向けた
　数値目標と今後の取り組みについてお訊

　　　 ねします。

答 総務課長兼税務課長

　「女性活躍推進法に基づく特定事業主行動計
画」は、令和3年度から新しく5年間の策定となり
ます。新しい計画では、男性の育児休業取得率
については国と同じ30％を目標とします。
　今後、各職員の意識改革を図り男性が育児休
業を取得しやすい環境整備に努めます。併せて、
超過勤務の抑制などワーク・ライフ・バランス
を実現する取り組みを推進します。

自殺対策について 女性が活躍できる
社会づくりについて

不登校の児童生徒へのオンライン学習の
取り組みについて

杉本真由美 議員
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きたがた議会だより

問 飼い主のいない猫のTNRを進めるために、最初の取り掛かりと
　して、県動物愛護センター、町内会連合会、動物愛護のNPO

　　　 法人などと勉強会をしてはどうですか。また現状で飼い主のい
　　　 ない猫にエサやりをしている人に、TNRの協力を求めたり、不
　　　 妊手術費助成を行うことをどのように考えますか。

答 都市環境課長兼上下水道課長

　本町で野良猫（飼い主のいない猫）に関する苦情は、年間1～2件程度
です。苦情があればその都度、職員が現場に行き、エサを与えている

人を確認できた場合は、猫を飼っていただく協力を求めるとともに、不幸な猫をなくしていくための
考え方を説明し、エサを与えないよう啓発しております。
　飼い主がいない猫を減らしていく活動として、県動物愛護センターでは、自治会単位等で行う「地
域猫活動」の支援をされています。自治会等から相談や要望等があるようでしたら、町でも県動物愛
護センターと共同で支援を考えていきたいと思います。
　個別に猫を救いたいというようなことで避妊手術を行いたいということであれば、飼い猫として申
請していただければ町でも対応は可能だと考えます。

※野良猫を捕獲器等で捕獲し、不妊・去勢手術を行い、元の場所に戻すこと。

飼い主のいない猫の※TNR の推進について

問 包括支援センターや民生委員等から報告
　される多頭飼育崩壊の可能性があると判

　　　 断される件数は年間どの程度ありますか。

答 福祉健康課長

　包括支援センターが高齢者宅に見守り訪問し
ているなかで多頭飼育崩壊と判断したケースは
ありません。また民生委員等から多頭飼育に関
する苦情や相談等は寄せられておりません。

問 　こういったケースに対し、動物愛護管理
　部局との連携はどのように行われていま

　　 すか。

答 福祉健康課長

　現在、多頭飼育崩壊している状況でありませ
んので、担当課とは特に連携はしておりません。
しかしそのような場合には、関係課と連携をと
りながら、ケースに応じた福祉支援を適切にし
ていきたいと考えております。

問 　本人の希望と福祉部局による認定がある
　場合などに、不妊治療を全額助成するな

　　　 どの仕組みを作ることはできませんか。

答 福祉健康課長

　避妊等手術の助成につきましては、多頭飼育
崩壊の可能性がある事例が出てまいりましたら、
個別に対応を考えてまいりますので、よろしくお
願いいたします。

石井伸弘 議員

ペットの多頭飼育崩壊と部局間連携について
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問 樽見鉄道旅客人員と昨年比・令和2年度収支。

答 防災安全課長心得

　樽見鉄道提供の資料によりますと、以下のとおり
です。
・旅客人員490,495人、昨年比75.1％
・収入見込143,616千円、支出見込243,017千円
・収支は99,401千円の赤字、償却前損益でも21,294千円
　の赤字となります。

問 岐阜バス路線の縮小見直し、減便等への影響。

答 防災安全課長心得

　深夜便の欠便はありましたが、それ以外の縮小見直
し等の話はいただいておりません。

問 岐阜バス・樽見鉄道への支援の考え。

答 防災安全課長心得

　今後も利便性が損なわれないよう支援について検討
してまいります。

名鉄揖斐線廃線敷における
太陽光発電施設工事について

岐阜バス・樽見鉄道は町の公共交通の根幹です。以下についてお訊
ねします。

問 岐阜バス町内関係路線別旅客人員と昨年比。

答 防災安全課長心得

　岐阜バス提供の資料によりますと見込ですが、以下のとおりです。
 ・モレラ忠節線249,042人　昨年比74.8％　・北方河渡線106,415人　昨年比80％
 ・真正大縄場線215,978人　昨年比73.7％　・大野忠節線316,355人　昨年比74.1％
 ・大野穂積線38,744人　昨年比81.2％　　・岐阜高専線34,597人　昨年比58.8％

コロナ禍において公共交通
（岐阜バス・樽見鉄道）への支援について

問 跡地について名鉄との話し合いの経過は。

答 都市環境課長兼上下水道課長

　現在、森町北地区においては土地区画整理事業への
編入、道路用地部は無償で町有地に帰属できるよう協
議を続けております。

問 　廃線敷で行われている太陽光発電施設の事業
　計画は町に示されていますか。

答 都市環境課長兼上下水道課長

　事業計画は、正式に町への提示はありません。

問 太陽光発電施設における自然環境への影響・景
　観への町としての考えをお聞かせください。

答 都市環境課長兼上下水道課長

　環境省による環境配慮が必要な8項目については、
当町でも配慮されるべきと考えています。

問 　森町に計画されているミニ区画整理事業内の
　廃線敷の扱いは。

答 都市環境課長兼上下水道課長

　現在、森町北地区で計画している土地区画整理事業
では、他の土地と同様に名鉄の土地を編入し、換地と
してお返しすることを予定しています。

問 子どもたちへのふるさと学習の充実と地域住民
　との協同の考えはありますか。

答 教育長

　今後は、9年間一貫教科「北方科」を創設し、ふるさ
と学習をより充実させていきたいと思います。また、
北方の歴史や実情に詳しい地域の方々にご協力をいた
だきながらふるさと学習を地域とともに進めていく予
定です。

問 　旧生津小学校・生津村役場跡地に案内板若し
　くは標を設置できませんか。

答 教育長

　現在、当該地は住宅地となっており、案内板などを
設置するのは困難な状況です。現時点においては、学
校等の歴史を教材や資料などで示していく方法がよい
と考えます。

問 　歴史と文化財保護についてのお考えをお聞き
　します。

答 教育長

　今後、町として文化財保護活動やその広報をより推
進する仕組みについて検討していきたいと考えており
ます。

歴史と文化財保護について

安藤浩孝 議員
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きたがた議会だより

6月定例会の予定
月 火 水 木 金

6/1
議会運営委員会

7
定例会　1日目
開会・提案説明

8
議案精読
議会改革推進
委員会

10
定例会　2日目
質疑・委員会付託

11
定例会　3日目
一般質問

14
厚生都市常任委員会（9時30分）
総務教育常任委員会（13時30分）

付託案件審査

16
定例会　4日目
採決・閉会

 （6/14を除き9時30分開議）

傍聴を希望される方は、3F議会事務局で署名等の手続きをお願いします。
また新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、マスクの着用と消毒をお願いしています。

14日 ◦第１回議会臨時会
◦議会だより編集委員会

  4日 ◦西濃環境整備組合議会
  8日 ◦もとす広域連合議会定例会
16日 ◦地方財政対策等説明会
18日 ◦もとす広域連合議会定例会
19日 ◦新給食調理場見学会
26日 ◦議会運営委員会

  3日 ◦厚生都市常任委員会協議会
  4日 ◦総務教育常任委員会協議会
  5日 ◦第２回議会定例会（第１日）
  8日 ◦議会改革推進委員会
11日 ◦第２回議会定例会（第２日）
12日 ◦第２回議会定例会（第３日）
15日 ◦厚生都市常任委員会
16日 ◦総務教育常任委員会
18日 ◦議会運営委員会、全員協議会

◦第２回議会定例会（第４日）

１月 3月

２月

北方町新給食調理場を視察
　2 月 19 日、全議員で北方小学校の南に新設された給食調理場を
視察しました。
　建物内には、新しい調理器具、調理機械が設置されており稼働
するための準備を整えていました。また各部屋に空調設備が設置
されるなど勤務する職員の環境を考えた設計がされています。議
員からは積極的に質問が飛び交い、有意義な視察が行われました。

議 会 日 誌 令和3年1月～令和3年3月

表 紙 写 真 募 集 ！
議会だよりを身近なものに感じていただくため、表紙の写真を募集しています。
募集要項は、北方町議会のホームページに掲載しています。（必要であれば、要項を郵送させていただきます。）
№182 の表紙写真募集には、安藤さんの他に 3 人の応募がありました。ありがとうございました。

募集要項はこちら⇧

◆8 月１日発行の議会だより№ 183 の表紙写真の募集締切は 6 月 30 日（水）です。
◆申し込み・お問い合わせ
　北方町議会事務局　TEL 058-323-1117　FAX 058-323-2963

応募は個人に限らず、学校やスポーツクラブ等の団体で撮影していただいたものでも可能です。




